
 

 

 

 

教育委員会会議録（７月定例会） 
 

 

 

日  時       令和４年７月２８日（木） 

           午後１時３０分から午後１時５７分まで 

 

場  所       日立市役所 ３０４・３０５号会議室 

 

出席委員       教育長                 折笠 修平 

           教育長職務代理者            中村 雅利 

           委 員                 上村 由美 

           委 員                 朝日 華子 

           委 員                 小野 智久 

 

委員以外の出席者   教育部長                松本 正生 

           理事                  窪田 康德 

           総務課長                松本 賢吾 

           学校施設課長              高瀬  稔 

           学務課長                芳賀 友博 

           学務課課長               酒地 康彦 

           学校再編課長              渡邊 鏡子 

           生涯学習課長              信太  誠 

           スポーツ振興課長            玉置 伸一 

           指導課長                多田 賢一 

           指導課課長               佐川 正城 

           記念図書館長              赤津 光司 

           郷土博物館長              宮内 雅弘 

           北部学校給食共同調理場長        石川  渉 

           教育研究所長              横山 宏栄 

           総務課副参事(兼)庶務係長        西  勇人 

           総務課副参事(兼)計画財務係長      高橋美奈子 

           総務課主幹               澤田 貴子 

           総務課主事               佐藤 友香 

 



 

 

議  事 

 

 報 告 

 報告第 ７ 号 教育委員会６月定例会の会議録について 

 

 議 案 

議案第２６号 専決処分について（日立市教育支援委員会委員の委嘱について） 

 

 その他 

 (1) 日立市教育振興基本計画改訂の基本方針について 

 (2) 明秀学園日立高等学校の全国高等学校野球選手権大会出場について 

 (3) 部活動の段階的な地域移行に向けた検討委員会の設置について 

 (4) 「夏休み親子映画会 ｗｉｔｈ ひたちシネマスペシャル」について 

 

 

  



 

 

会 議 の 概 要 

１  開  会  

教 育 長 ただ今から、教育委員会７月定例会を開会します。 

 

本日は、傍聴希望者が１名おります。 

傍聴を認めてよろしいでしょうか。 

 

全 委 員 結構です。 

  

２  報  告  

報 告 第 ７ 号 教育委員会６月定例会の会議録について 

教 育 長 

 

まず、報告第７号について、御意見等はございませんか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

教 育 長 

 

 

それでは、本件については、承認されました。 

 

 

３  議  案  

議 案 第２６号 専決処分について（日立市教育支援委員会委員の委嘱について） 

教 育 長 

 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

続いて、議事に移ります。 

議案第２６号について、学務課長から説明をお願いします。 

 

 日立市教育支援委員会委員の欠員による後任委員の委嘱につい

て、教育委員会を開催する時間的余裕がなかったことから、専決処

分しましたので、報告し、承認を求めるものです。専決処分日は、

７月１９日です。 

 任期は、７月２８日から、前任者の残任期間である令和５年５月

３１日までです。 

 新たに委嘱する委員は、田尻小学校の猿田和枝教諭です。選出区

分は、教育職員です。 

   

それでは、議案第２６号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

異議なし。 

 



 

 

教 育 長 議案第２６号については、原案可決と決しました。 

 

 

４  そ の 他  

(1) 日立市教育振興基本計画改訂の基本方針について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて、その他に移ります。 

その他(1)について、総務課長から説明をお願いします。 

 

今年度から進める日立市教育振興基本計画改訂の基本方針につ

いて、御説明いたします。 

教育基本法により、「地方公共団体は、教育振興のための施策に

関する基本的な計画の策定に努めなければならない。」と規定され

ております。本市では、令和元年度を初年度とする「日立市教育振

興基本計画」を策定しており、その計画期間は、令和５年度で満了

となります。引き続き、「教育は日立市で」の実現に向けて、教育

を取り巻く現状と課題、市民ニーズを踏まえ、本市が目指す教育の

姿と施策の方向性を示すため、日立市教育振興基本計画の改訂を行

うものです。 

改訂作業の時期は、令和４年度から令和５年度までです。 

改訂に当たりましては、国・県の教育プランとの調和を図るとと

もに、上位計画である「日立市総合計画」及び「日立市教育大綱」

を踏まえることといたします。また、次期計画の計画期間は令和６

年度から令和１０年度までの５年間とします。 

 次期計画は、現計画と同様に、学校教育に加え、生涯学習やスポ

ーツ等の社会教育を含めた総合的な教育計画として改訂します。分

野別に章立てし、個別計画としても位置付けられるようまとめるこ

とといたします。その理由は、国の計画や市の教育大綱の構成、関

連計画との整合性を高めることなどを考慮したものです。 

 スポーツ施設の整備については、スポーツ施設整備計画に方向性

や年次計画を位置付けており、また、同計画については、令和５年

度が中間年度に当たることから、併せて必要に応じた見直しを行う

ことといたします。 

改訂に当たり計画の内容を多角的かつ総合的に検討するため、日

立市教育振興基本計画策定委員会のほか、検討会議、ワーキング会

議を設置します。 

 日立市教育振興基本計画策定委員会は、令和５年度の設置を予定

しております。委員は、学識経験者や学校、市民団体等の代表者に

お願いし、多角的、総合的な視点から検討いただきたいと考えてお

ります。策定委員会の役割は、計画策定に係る検討を行い、策定し

た計画案を教育委員会へ提案いただくものです。今年度は、令和５

年度の設置に向けて、人数や委員構成、人選などを検討してまいり



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

ます。 

日立市教育振興基本計画検討会議及びワーキング会議は、庁内の

検討組織として、令和４年度から５年度にかけて、設置をするもの

です。 

検討会議は、教育部長が座長となり、理事、調整監、教育委員会

関係課所長で構成し、計画改訂に当たり、その内容について、検討

を行います。 

ワーキング会議は、教育委員会総務課長が座長となり、教育委員

会課所係長等で構成し、検討会議の下部組織として、具体的な内容

の検討を行います。 

検討会議、ワーキング会議については、保健福祉部等と連携して

協議すべき内容を検討する際は、関係部の担当職員にも出席を求め

るものとします。また、必要に応じて合同での会議を開催いたしま

す。 

令和４年度の改訂作業の内容についてです。検討会議、ワーキン

グ会議は、６月に設置いたしまして、６月２９日、第１回となる合

同会議を開催し、改訂の基本方針について協議を行いました。引き

続き、この会議を通じて、現計画の実施状況の確認、次期計画の骨

子、主な施策の検討を進めます。また、市民ニーズや実態把握のた

めのアンケート調査を１１月から１２月頃に実施したいと考えて

おり、年度内に報告取りまとめを行います。 

令和５年度は、策定委員会を設置し、計画策定に向けた検討・協

議を進め、計画素案のパブリックコメントを実施し、計画書の完成

に向けて取り組みます。 

また、今後の改訂作業の進捗に合わせて、教育委員会及び市議会

教育福祉委員協議会への報告等を随時行ってまいります。 

 

今述べられたように、丁寧にやっていっていただくようお願いし

ます。計画期間が５年間ということですが、短いような気がするの

で、１０年間でも良いと思います。これについて、考えをお聞きし

たいです。 

 

計画について、第１期が平成１６年度から平成２５年度、第２期

が平成２６年度から平成３０年度、第３期が令和元年度から令和５

年度ということで、これまでの流れを踏まえて、５年間で進めるも

のです。 

 

振興計画は、１０年のスパンで始まったのですよね。計画期間が

５年だと、すぐに次の時期が来てしまう感じがします。ただ、新た

な課題が出てきたときに、それを考慮して計画に組み込むことがで

きるという利点はありますし、問題がないのであれば、５年間でも

良いと思います。いずれにしても、「教育は日立市で」とあるよう



 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

に、日立市ならではの特色ある内容を計画に入れていただきたいで

す。 

 

補足です。本市においては、基本構想というものがあり、１０年

のスパンで策定しております。その中には、教育・文化について、

大きくまとめている部分があります。長期的視点については、そち

らで補うことができると考えております。 

 

 

(2) 明秀学園日立高等学校の全国高等学校野球選手権大会出場について  

教 育 長 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

次に、その他(2)について、スポーツ振興課長から説明をお願い

します。 

 

昨日、全国高等学校野球選手権茨城大会の決勝が行われ、明秀学

園日立高等学校が悲願の初優勝を果たしました。春夏連続の甲子園

出場が決定し、市内高等学校としては、３７年ぶりの夏の甲子園出

場です。 

期間は、令和４年８月６日から１７日間、会場は、阪神甲子園球

場です。 

現時点では、全試合有観客での開催を予定しているとのことで

す。 

 

 

(3) 部活動の段階的な地域移行に向けた検討委員会の設置について 

教 育 長 

 

指 導 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、その他(3)について、指導課長から説明をお願いします。 

 

本市の部活動の課題として、少子化の進行に伴う生徒数の減少に

より、部活動数や部員数の維持が難しくなっていること、部活動顧

問の超過勤務時間が増えていること、未経験の種目の部活動を担当

することに負担を感じる教職員がいること等が挙げられます。 

これらの課題を踏まえ、令和７年度末までに休日の部活動を地域

に移行すべきという国・県の方針に基づき、関係団体等からなる「部

活動の段階的な地域移行に向けた検討委員会」を設置し、本市の状

況に応じた休日の部活動の地域移行の在り方や体制について検討

してまいります。 

 検討委員会委員等については、２０名程度を予定しています。委

員は、学識経験者、スポーツ団体関係者、学校関係者、日立市スポ

ーツ推進委員にお願いする予定です。また、事務局として、指導課

とスポーツ振興課が連携し、運営していきます。 

検討委員会は、本年度末までに３回実施する予定です。第１回検

討委員会では、地域の受入体制と移行上の課題について話し合い、



 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指 導 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

指 導 課 長 

 

第２回、第３回では、運動部活動モデル地域について検討してまい

ります。 

また、１１月頃には、事務局において、近隣県の先進地域視察を

行う予定です。 

 

いよいよ部活動の地域移行について検討が始まるということで

すが、部活動の意義を踏まえた上での検討をお願いします。やはり、

部活動は、人間形成の場です。過度な勝利至上主義に向かってしま

うことや体罰などの問題が心配なので、そういったことが起こらな

いよう、指導者を選ぶシステムづくりをして、整えた状態で、部活

動の地域移行を進めていただければと思います。 

質問です。今回の検討委員会の内容は、スポーツ関係が目立ちま

すが、部活動による先生方の超過勤務の中には、文化部に関する問

題もあります。特に、吹奏楽部では、厳しい練習をやっているとこ

ろもあると聞いております。地域に吹奏楽等を指導できる人材がい

るのかどうかは心配ですが、文化部の地域移行についても検討する

のか、お聞きしたいです。 

 

部活動の意義については、方向性が外れないよう、勝利至上主義

にならないように、話合いを進めていきたいと思います。 

文化部の地域移行については、文化庁が設置する「文化部活動の

地域移行に関する検討会議」において、本年８月に最終的な提言が

まとまる予定になっております。それを受けて、茨城県から提言、

方針等が出されると思いますので、それを基に、本市でも、文化関

係者等に検討委員会へ参加していただくかどうかを検討していき

たいと考えております。 

 

１１月頃に、先進地域の視察を行うとのことですが、現段階で対

象として決まっている地域はありますか。 

また、海外での授業外の活動事例などで、日本での部活動の在り

方と比較できるものがあれば、そういうものを参考に、検討してい

ただければと思います。 

 

先進地域視察の対象地域については、現在、先進的な事例が発表

されている栃木県の矢板市と佐野市を考えております。 

また、部活動について、様々な方向から、子どもたちにとってど

のような活動が良いのかということを参考にしながら、検討を進め

てまいりたいと思います。 

 

 

 



 

 

以 上 

(4) 「夏休み親子映画会 ｗｉｔｈ ひたちシネマスペシャル」について 

教 育 長 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、その他(4)について、記念図書館長から説明をお願いしま

す。 

 

この事業は、公益財団法人日立市民科学文化財団と市が共催で行

う無料の映画上映会でございます。「夏休み親子映画会 ｗｉｔｈ 

ひたちシネマスペシャル」として、８月１１日に「もののけ姫」を

上映いたします。 

１４時開演で、会場は、多賀市民会館ホールです。７月９日から、

多賀市民会館への電話又はホームページで申込みの受付を開始し

ており、申込みが定員３５０人になり次第、受付終了となります。 

なお、７月２７日時点での申込者数は、３３３人です。 

 

 

５ 次回の教育委員会の日程について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長からお願いし

ます。 

 

令和４年８月２５日（木）午後２時３０分から、日立市役所３階

３０４・３０５号会議室で開催予定です。 

 

 

６  閉  会  

教 育 長 

 

以上をもちまして、教育委員会７月定例会を終了いたします。 

 

 


